

ほうの所管事項として取り扱われても
支障ないと、こう考えまして、そういう
うふうな話し合いを進めておるわけで
ござります。

のほうからも御答弁がございましたよ
うに、郵政省としましては、結局建築
関係と、それからいまお話を極超短波
と申しますか、マイクロウェーブの通
信を行なうものとの両者がございます
ので、郵政省としましては、いまの建
設省の御趣旨に沿いまして、こちらと
しましては、マイクロ関係を考えまし
て法案を進めておるわけでございま
す。特にマイクロウェーブの関係にな
りますと、非常にこまかい技術的な問
題がたくさんあるわけでござりますの
で、電波法の中にそれを取り入れまし
て改正をいたしたいと考えております。

て、こういう規制を行なわざるを得ないと考えますと、その意味において建築に関する規制が行なわれることは、建築をするほうにとつては、一つの抑制になるとは思いますが、一面、また、この電波の公益性を考えた場合に、やはり両者の調整をとる必要がございます。いま考えておりますこの措置によりましても、両者が協議いたしまして、必ずしも建築をすることを抑制しないで、電波の通信網そのものを変えるということとも相談しようということもいたしておりますし、また結局は、協議がとののわない場合におきましても、一年たてば建築ができるようになるので、事前の協議期間だけのことですごいますから、両者の話し合いでございまして、あるいは建築場所を変えたり、あるいは時期をずらす、あるいはまた、電波通信の位置の変更によってお互い協力し合っていくといふことが必要だと考えます。この間申しましたように、電波通信の位置につきましても、だんだんと、最近都市施設なり超高層の建築の実態に沿うように御変更もお願いするようにしておりますので、当分の間は、両者協議の上で、両者ともそれぞれ円滑に公衆の利益になるというように運営することが望ましいと存じます。

になりますと、電波施設の位置といふものも、当然高くなるべきものと考えますので、郵政省といたしましても、十分行政指導いたしまして、円滑にやつていただきたいと思いますし、将来さらに現在の事態が変化いたしますれば、この法律 자체もさらに変えることも考えておきたいと思います。

○石井桂君 大体超高层とマイクロウエーブの関係の規制の関係がわからましたが、現在でも、三十一メートルの建築物の上に広告物が三分の一、二メートルくらい乗っているのが現状です。五十メートルになっているのが現状です。そうすると、三十一メートル以上の広告物まで、電波法を改正してみなひつかかるかどうか、その点、藤木さんからひとつ……。

○説明員(藤木栄君) 現在のマイクロウエーブと申しますのは、この窓からもよく見えますように、お椀の形をした空中線がございまして、そこから直線的に電波が発しているわけござります。したがいまして、いまのお話の広告物みたいなものも、もしその電波の通路にかかりますと、電波が障害を受けて通じなくなるというわけでござります。したがいまして、当然そういうたのもも今度の改正の中に増していただきたいと考るわけでございます。

○石井桂君 そういたしますと、電波法の改正の中に、建築物だけ規制すると不十分だと思うのです。広告物は建築物の付属物で、建築物そのものの取り締まりに入らないと思うのですよ。ですからそういうことも、もしそういう意図があれば、やはり事前に、法案を提出する前に研究しておかなければ

ば、非常な大きな、何といいますか、抑制することになりますから、その点も十分御検討にならないといけないと思いますが、広告物まで——つまり三十一メートルの高さの上へ三分の二ぐらいまで限度が許される、そういうする物まで、マイクロウェーブの障害物として抑える、そうすると、建築物のほかの広告物の取り締まりにそれは入るわけですが、実際は、家ができる何ヵ月かたって広告塔が上がるわけですが、そういうものまで抑える趣旨のものであれば、建築物だけを押えたんじやこれは役に立たないということが起こり得ると思います。そういうお考えはまだしていいなんですか。

○説明員(藤木栄君) 現在のところ、広告物までは実は考えておりませんけれども、御趣旨に沿いまして十分検討させていただきたいと思います。

○石井桂君 前田局長のほうでは、どういうお考えを持ってていますか。

○政府委員(前田光嘉君) 建築物と同様に、電波の障害になるものにつきましては、電波法との調整をはかられることはやむを得ないだろうと、こう考えております。

○石井桂君 それでは、超高层と電波法との関係の御質疑はこれで私は終わりますが、事のついでに、基準法の政令が出ております。

そこで、二点ばかり私は質疑したいことは、非常に不合理であろうと考えて、先般の国会のこの基準法の審議の過程で、前田局長に、たとえばビル

デイングの場合には、隣地境界線からの斜線制限は、容積地区を指定され場合には免除してもいいじゃないかという趣旨の質問をいたしましたところ、そういうふうに取り計らうといふような御回答に接しましたが、今回の政令を見ますと、そういう点がしるしく書きされてきていよいよ思ひます。そこで、そういうものに対するは、どういうふうにお考えになつておられるか、それをお答え願いたい。

○政府委員(前田光嘉君) ただいま御質問の高層建築を建てる場合の斜線制限の緩和につきましては、先生のおっしゃつたとおり、事務所地区等における緩和する必要のあることを承認しておりますし、御意見に沿いましていろいろ研究いたしました。一般の政令では、斜線制限の緩和に関する場合をいたしまして、隣地に公園、広場等のある場合と、二つに限りましたが、たゞいまの事務所地区等につきましては、むしろ一般的にそういう緩和をすることよりも、特定街区という制度によりまして、その地区全体の建築を都市計画的に見て適正なものにした場合に、実際に、斜線の制限を緩和いたしまして、最もその街区に適した建築物を建てることが適当であると、こういう考え方で、特定街区の運用につきましても、先般の法律改正によりまして、都市計画上適切なものに比較的の自由にできるような改正をしていただきましたので、その方針によって実施をしていくほうが、ただいま先生のお示しになりましたような場所において、よりよき町づくりのためにはかえって効果をあげるだろう、十分その措置によつて御

よっては違うかもしません。実は、公団ができる前にできました、たとえば公庫等につきましては、別途の法律がありますので、公団という名のつくものにつきましては、各省とも、大体同じ歩調をとつておると思つております。

○田中一君 建設省所管以外の各省のものも、同じような形のものがでておるかと聞いているんです。

○政府委員(前田光嘉君) ちょっと手元に資料がございませんし、各省のことにつきましては、詳細に承知しておりませんので、明確に申し上げられませんけれども、だらうと私は思います。○田中一君 ちょっとそれを調べてください。住宅金融公庫にはないわけですね。

○政府委員(前田光嘉君) 公庫については、各省共通の公庫の財務に関する法律が出ておりますので、それによつております。

○田中一君 この日本道路公團には、私が持つてあるこの建設小六法はありませんね。ただ、「公団は、その事業の能率的な運営と予算の適正な実施を図るため、その財務及び会計に關し、建設大臣の認可を受けて会計規程を定めなければならぬ。これを変更しようとするときも、「同じだ、いわゆる部内の会計規程でやつてあるんだ」ということになつておりますが、その点はどうなんです。所管外ならば所管の局長を呼んでください。

○政府委員(前田光嘉君) の三十三条に「この法律及びこれに基づく政令に規定するもののほか、公団の財務及び会計に関し必要な事項は、建設省令で定める」とあります。これ

によりまして、建設省令が出ておると存じます。

○田中一君 そうすると、この建設小六法には載っていないということですか。ちょっと建設小六法を見てください。施行規則はありますけれども、住宅公團のように、財務及び会計に関する省令とか、財務及び会計の臨時特例に関する省令とか、そういうようなものは出でおらぬですか。それとも、これに載つておらぬですか。

○政府委員(前田光嘉君) 日本道路公團法の施行規則が、建設小六法の四〇ページ以下に載つておりますが、この中に、経理原則、勘定区分、予算等に関する規定がございますので、これがただいま御質問の事項かと存じます。

○委員長(北村暢君) 速記をとめて。○委員長(北村暢君) 速記を起こして。本日はこの程度にとどめ、これにて散会いたします。

午前十一時五十七分散会

多くの省令規定事項がありまして、相当詳細にわたった規定が、住宅公團法の施行規則の中に入つてありますので、

財務、会計に関する分につきましては、別途抜き出して別の省令にしたのをあります。

○田中一君 官房長を呼んでください、委員長。

○委員長(北村暢君) 速記をとめて。

○委員長(北村暢君) 「速記中止」